

### » PRESSE NATIONALE

Politique 

LEMANDAT

#### INFRASTRUCTURES ROUTIÈRES : L'ÉCHANGEUR DU CARREFOUR « AKWABA » OFFICIELLEMENT OUVERT À LA CIRCULATION

Le Vice-président de la République, Tiémoko Meyliet Koné, a procédé, hier, mercredi 19 mars 2025, à l'inauguration de l'échangeur du carrefour « Akwaba » sis à Port-Bouët. En présence d'un parterre de personnalités, dont le Premier Ministre, Robert Beugré Mambé, le ministre de l'Équipement et de l'Entretien routier, Amédé Kouakou, et des représentants de la Banque mondiale, partenaire financier de cet ambitieux projet. A l'occasion, le Vice-président de la République a souligné que cet ouvrage est le reflet de la vision du Président Alassane Ouattara, une vision axée sur le développement inclusif et l'amélioration du quotidien des Ivoiriens. « Cet échangeur traduit surtout la vision pleine d'empathie portée par le Président Alassane Ouattara à l'endroit de ses concitoyens », a-t-il déclaré.

LE PATRIOTE

#### CESEC : LA COOPÉRATION INSTITUTIONNELLE AU MENU D'UNE RENCONTRE ENTRE AKA AOUÉLÉ ET SON HOMOLOGUE BÉNINOIS

A la veille de l'ouverture de la première session ordinaire 2025 du Conseil économique, social, environnemental et culturel (CESEC) de Côte d'Ivoire, Eugène Aka Aouélé a eu une séance de travail avec son homologue béninois, Conrad Gbaguidi, président du Conseil économique et social (CES) du Bénin. Cette rencontre s'est tenue dans la prestigieuse salle Jean Delafosse de l'assemblée consultative ivoirienne. « Monsieur le Président Conrad Gbaguidi, votre présence, à peine quelques semaines après votre élection à la tête du CES du Bénin, témoigne de la vitalité des liens qui unissent nos deux nations et nos institutions », a déclaré Dr Aka Aouélé, avant d'ajouter : « Nos institutions doivent poursuivre cette coopération que nous voulons encore plus solide et plus fructueuse ».

soirinfo

#### QUEST IVOIRIEN / PRÉSIDENTIELLE 2025 : LES MÉDIATEURS DÉLÉGUÉS S'ARMENT POUR LA PRÉVENTION ET LA RÉOLUTION PACIFIQUE DES CONFLITS

Les médiateurs délégués de l'Ouest ivoirien et les membres des Comités de veille et de suivi se sont réunis, le mercredi 19 mars 2025, à Duékoué, dans le cadre d'un atelier initié par le Médiateur de la République. Selon Adama Toungara, patron de l'institution, cette rencontre, dans la perspective de l'élection présidentielle d'octobre 2025, vise à examiner pendant deux jours, l'état de la cohésion sociale dans les régions du Guémon et du Cavally, et surtout les outiller sur les mécanismes de prévention et de résolution pacifique des conflits dans l'ouest du pays. Adama Toungara a, à l'occasion, appelé à l'implication de ses « ambassadeurs » dans l'Ouest ivoirien pour formuler des recommandations qui serviront à garantir effectivement la paix, la stabilité, la cohésion sociale dans cette partie du pays, particulièrement marquée par les dernières crises.

#### ACCORD ÉNERGÉTIQUE : LA CÔTE D'IVOIRE ET LA GAMBIE RÉFLÉCHISSENT SUR SA

L'accès à l'énergie demeure un défi majeur pour la Gambie, qui multiplie les initiatives pour amorcer son développement. En vue de la mise en œuvre de l'Accord signé en 2023 avec la Côte d'Ivoire, lors de la première visite du Président Adama Barrow à Abidjan, une délégation ministérielle gambienne séjourne à Abidjan. Conduite par Boubacar Bouye, ministre auprès du Président gambien chargé de la réforme administrative, elle a été reçue, hier, mercredi 19 mars 2025, par le ministre ivoirien des Affaires étrangères, Léon Adom Kacou, à Abidjan-Plateau. Le chef de la diplomatie ivoirienne a assuré qu'il était temps d'« intensifier cette coopération, non seulement dans le domaine de l'énergie, mais aussi dans plusieurs autres secteurs tels que l'éducation, le tourisme et la culture ».

## COOPÉRATION PARLEMENTAIRE : LE PRÉSIDENT DE L'ASSEMBLÉE NATIONALE DU LIBERIA À ABIDJAN

Une visite de 72h pour raffermir la coopération parlementaire entre la Côte d'Ivoire et le Liberia. En effet, du 20 au 23 mars 2025, Richard Nagbé Koon, président de l'Assemblée nationale du Liberia, sera en Côte d'Ivoire pour une visite d'amitié et de travail. Cette visite s'inscrit, d'une part, dans le cadre du renforcement des relations bilatérales entre la République du Liberia et la République de Côte d'Ivoire, et, d'autre part, dans le cadre du renforcement des relations interparlementaires entre les Assemblées nationales des deux pays. Au cours de son séjour, le président de l'Assemblée nationale du Liberia sera reçu par son homologue ivoirien, Adama Bictogo, le vendredi 21 mars 2025, au Palais de l'Assemblée nationale. Les deux hautes personnalités auront une séance de travail élargie à leurs délégations respectives, à partir de 10 heures.

*Economie* ↻

## COOPÉRATION, FINANCEMENT POUR LES ENTREPRISES... : LE PND 2026-2030 ET LES CHAMPIONS NATIONAUX AU MENU DES ÉCHANGES ENTRE LA CGECI ET LA SOCIÉTÉ FINANCIÈRE INTERNATIONALE

Une délégation de la Société financière internationale (SFI) conduite par Mme Josiane Kwenda, représentante régionale de la filiale de la Banque mondiale (BM) pour la Côte d'Ivoire, le Bénin, la Guinée et le Togo, a eu une séance de travail, mardi 18 mars 2025, avec le président de la Confédération générale des entreprises de Côte d'Ivoire (CGECI), M. Ahmed Cissé. Au cours de cet entretien, il s'est agi, entre autres, de la contribution du secteur privé à l'élaboration du Plan national de développement (PND) et des opportunités de financement pour les entreprises, notamment dans le cadre de la promotion des Champions nationaux. Sur ce point, le président du Patronat a expliqué à la SFI les avancées réalisées ces dernières semaines, en n'éludant pas l'importante rencontre entre le Premier Ministre, Robert Beugré Mambé, et le Secteur privé, le 10 mars 2025, pour la restitution des travaux entamés sur l'élaboration du programme de promotion des Champions nationaux.

## COOPÉRATION / PROMOTION DES INVESTISSEMENTS JAPONAIS EN CÔTE D'IVOIRE : UNE ENTREPRISE JAPONAISE RACHÈTE UNE PARTIE DE LA DETTE IVOIRIENNE

C'est autour du thème « Quelles réformes structurelles pour une croissance durable des investissements japonais en Côte d'Ivoire ? » que la 3e session du comité de l'amélioration de l'environnement des affaires pour la promotion des investissements japonais en Côte d'Ivoire s'est ouverte, le mardi 18 mars 2025, à la salle des banquets du ministère des Affaires étrangères, de l'Intégration africaine et des Ivoiriens de l'extérieur. L'importante cérémonie était présidée par Évariste Koffi Yapi, Secrétaire général du ministère des Affaires étrangères, de l'Intégration africaine et des Ivoiriens de l'extérieur qui représentait son ministre de tutelle, mais également ceux du Commerce et de l'Industrie ; et du Budget. « L'année 2024 s'est achevée avec le rachat d'une partie de la dette ivoirienne par le Groupe Mitsubishi, le 31 décembre 2024, preuve de la confiance que porte le Japon en notre économie », a dévoilé le diplomate.



## FOIRE DU MADE IN CÔTE D'IVOIRE (FOMCI 2025) : LES PROMOTEURS APPELLENT À UNE FORTE PARTICIPATION

Le commissaire général de la Foire du Made in Côte d'Ivoire (FOMCI), Aimé Kablan Koizan, a lancé un appel, le mardi 18 mars dernier, lors de la tribune hebdomadaire « Tout savoir sur » du CIGC, à la mobilisation de la population ivoirienne et des acteurs économiques à participer massivement à la 3e édition de la FOMCI. Prévues du 02 au 06 avril 2025, au Parc des Expositions d'Abidjan, la FOMCI 2025 se tiendra sous le thème : « CAP sur la compétitivité et l'innovation ». Le commissaire a souligné l'importance de cet événement pour promouvoir le Made in Côte d'Ivoire, en particulier avec l'opportunité qu'offre la Zone de Libre-échange Continentale Africaine (ZLECAF). Il appelle, pour ce faire, à une forte participation des promoteurs.

---



## EN VISITE À LA SOCIÉTÉ KPANDJI / SOULEYMANE DIARRASSOUBA : « LA CÔTE D'IVOIRE EST EN TRAIN D'AVANCER DANS SA DIVERSITÉ INDUSTRIELLE »

L'industrie automobile en Côte d'Ivoire est sous le feu des projecteurs avec l'apparition dernière d'une nouvelle trouvaille. En effet, Kpandji, une entreprise spécialisée dans la construction automobile, dirigée par Kouamé N'da, un jeune entrepreneur ivoirien, ayant conçu des véhicules made in Côte d'Ivoire, a fait son apparition dans l'industrie automobile ivoirienne. Ce mercredi 19 mars 2025, le ministre du Commerce et de l'Industrie, Souleymane Diarrassouba, a effectué une visite dans les locaux de l'entreprise, à Marcory Zone 4. A cette occasion, Dr Souleymane Diarrassouba a indiqué que « la Côte d'Ivoire est en train d'avancer dans sa diversité industrielle ». A l'en croire, avec la politique économique mise en place par le Président de la République, Alassane Ouattara, l'industrie se diversifie et crée des opportunités pour les entrepreneurs ivoiriens.

---



## BONNE GOUVERNANCE : LES ACTEURS BUDGÉTAIRES DU MINISTÈRE DE LA JEUNESSE INVITÉS À DEMEURER DES MODÈLES

Mercredi 19 mars 2025, Mamadou Touré, en sa qualité d'ordonnateur principal des dépenses au sein du ministère de la Promotion de la jeunesse, de l'Insertion professionnelle et du Service civique, a présidé la rentrée budgétaire de son département à Abidjan-Plateau. Lors de l'ouverture des travaux, Mamadou Touré a exhorté les acteurs budgétaires de son département à assurer une gestion efficiente et performante du budget 2025. Il les a également appelés à demeurer des modèles en matière de bonne gouvernance dans la mise en œuvre des programmes. « Je compte sur vous pour l'exécution du budget 2025. Continuez à être un modèle en matière de bonne gouvernance. Les ressources mobilisées par l'État pour notre ministère doivent être utilisées de manière optimale, en garantissant leur efficacité et leur efficience, tout en produisant des résultats concrets », a-t-il déclaré.

---

*Société*



## DOMINIQUE OUATTARA PRÉSENTE SES CONDOLÉANCES À ANNE OULOTO

Hier, mercredi 19 mars 2025, la Première Dame, Dominique Ouattara, s'est rendue chez la ministre d'État, ministre de la Fonction publique et de la Modernisation de l'administration, afin de lui témoigner son soutien et celui de son époux, le Président Alassane Ouattara, suite au décès de son père, le colonel Ouloto Tiédé Victor. « Le colonel Ouloto Tiédé Victor a marqué l'histoire de notre pays, par son engagement et son expertise en tant que pionnier des transmissions militaires. Son parcours exemplaire et son dévouement resteront gravés dans nos mémoires. En ces moments douloureux, mes pensées et mes prières accompagnent ma chère sœur et toute sa famille », écrit Dominique Ouattara, sur sa page officielle.

---

## SMN 2025 AUX USA : INNOVATIONS IVOIRIENNES À L'HONNEUR

Le ministre de l'Emploi et de la Protection sociale, Me Adama Kamara, a partagé l'expérience de la Côte d'Ivoire en matière de modernisation des systèmes d'identification à l'occasion du Sommet mondial du numérique 2025, initié par le Groupe de la Banque mondiale, les 18 et 19 mars 2025, à Washington, D.C., sous le thème « Voies numériques pour tous ». Intervenant sur les panels « Les voies numériques vers la prospérité : le rôle des institutions et de la finance » et « Échange mondial de connaissances sur la modernisation des systèmes d'identification fondamentaux et la fourniture de services publics numériques », Me Adama Kamara a partagé l'expérience ivoirienne en mettant en lumière les avancées de la Côte d'Ivoire dans l'utilisation des technologies numériques pour améliorer les services publics et l'inclusion sociale.

---

## ADOPTION DU PROJET DE LOI SUR LA SOCIÉTÉ CIVILE : LA CÔTE D'IVOIRE SE DOTE D'UN TEXTE INNOVANT POUR GARANTIR SA SÉCURITÉ

L'adoption du projet de loi portant ratification de l'ordonnance n°2024-368 du 12 juin 2024 relative à l'organisation de la société civile est une avancée notable pour la Côte d'Ivoire en matière de lutte contre le blanchiment de capitaux, de financement du terrorisme et de prolifération des armes de destruction massive, ainsi que des crimes auxquels les organisations de la société civile sont particulièrement vulnérables. D'autant que la Côte d'Ivoire évolue dans un contexte sous-régional marqué par des défis sécuritaires parmi lesquels figure en bonne place la lutte contre le terrorisme. C'est pourquoi, le ministre de l'Intérieur et de la Sécurité, émissaire du Gouvernement qui a défendu le projet de la loi à l'Assemblée nationale, le 10 mars dernier, a rassuré l'ensemble des populations, et particulièrement celles qui ont manifesté certaines inquiétudes eu égard à cette ordonnance, qu'elle n'est point une tentative de méconnaître leurs droits encore moins de les museler, mais de garantir plutôt la sécurité en Côte d'Ivoire.

---

## GAGNOA / DÉCÈS ET DÉGÂTS MATÉRIELS ENREGISTRÉS APRÈS UNE FORTE PLUIE : MYSS BELMONDE DOGO APPORTE COMPASSION ET RÉCONFORT À LA FAMILLE DADIÉ ET AUX SINISTRÉS

Samedi 8 mars 2025, une forte pluie accompagnée d'un violent vent a occasionné d'énormes dégâts matériels dans presque tous les quartiers de la ville de Gagnoa, ainsi qu'une perte en vie humaine. À la suite de cet événement malheureux, le Gouvernement ivoirien, par l'entremise de la ministre de la Cohésion nationale, de la Solidarité et de la Lutte contre la pauvreté, Myss Belmonde Dogo, s'est rendue, le vendredi 14 mars 2025, à Gagnoa, auprès de la famille Dadié, endeuillée, pour lui témoigner son soutien et transmettre les condoléances du Gouvernement de la Côte d'Ivoire. Dans cet élan de solidarité, Myss Belmonde Dogo, au nom du Gouvernement, a remis à la famille éplorée la somme de 1 000 000 de FCFA pour les frais funéraires.

---

## PERFORMANCE EN VACCINATION : DES KITS INFORMATIQUES OFFERTS À DES STRUCTURES SANITAIRES

Le Programme élargi de vaccination estime qu'elles ont été efficaces. 10 structures sanitaires méritantes à la suite de l'évaluation des performances en vaccination en 2024 ont été récompensées avec des kits informatiques et des imprimantes d'un coût de 100 millions de FCFA. Aussi, deux directions régionales d'Abidjan et les 43 FSUCOM ont reçu des kits informatiques. C'était, hier, mercredi 19 mars 2025, à la Formation sanitaire urbaine à base communautaire (FSU-COM) de Wassakara située à Yopougon, au cours d'une rencontre de redevabilité. Le directeur général de la Santé, Samba Mamadou, a, au nom du ministre de la Santé, de l'Hygiène publique et de la Couverture maladie universelle, dit sa satisfaction vis-à-vis de ces récipiendaires. « Les résultats d'aujourd'hui montrent votre engagement pour la vaccination de nos enfants », a-t-il confié.

**VU SUR LE NET****Economie** 

## INFRASTRUCTURE ROUTIÈRE : LES CARACTÉRISTIQUES TECHNIQUES DE L'ÉCHANGEUR DU CARREFOUR AKWABA PRÉSENTÉES

Les travaux du carrefour Akwaba, à Port-Bouët, d'un coût de 31,2 milliards de FCFA, ont porté sur la construction de deux ouvrages d'art, l'aménagement d'environ 5 km de voirie et la reconstruction de la statue "Akwaba" dans un nouvel aménagement paysager. L'ouvrage d'art principal est un pont (flyover) en dalle de 395 m de long aménagé en 2x3 voies. Quant à l'ouvrage d'art secondaire long de 362m, il se dresse sur 17,50 m de portique ouvert aménagé en 2x2 voies pour assurer le passage de la ligne 1 du Métro d'Abidjan, tout en connectant la commune de Port-Bouët au giratoire. Le carrefour Akwaba, ce sont également des ouvrages de drainage et d'assainissement, et des dispositifs de sécurité. Selon le ministre de l'Équipement et de l'Entretien routier, Amédé Koffi Kouakou, ce projet d'une grande envergure s'inscrit dans le cadre du Projet d'Appui à la Compétitivité du Grand Abidjan (PACOGA) d'un coût de 217 milliards de FCFA, initié par le Gouvernement en collaboration avec la Banque mondiale.



## PROMOTION DES PRODUITS LOCAUX : LA COMPÉTITIVITÉ ET L'INNOVATION AU CENTRE DE LA FOMCI 2025

Après l'édition à succès de 2023, la Foire du Made in Côte d'Ivoire, événement biennal, signe son grand retour avec l'organisation de la 3ème édition dénommée FOMCI 2025, prévue du 02 au 06 avril 2025, au Parc des Expositions d'Abidjan. Cet important rendez-vous, placé sous le haut patronage du Premier Ministre, Robert Beugré Mambé, a pour thème « Cap sur la Compétitivité et l'Innovation ». Le commissaire général de la Foire du Made in Côte d'Ivoire, Aimé Kablan Koizan, était l'invité, ce mardi 18 mars 2025, à Abidjan-Plateau, de "Tout savoir sur", l'espace d'échange hebdomadaire du CICG. Il est intervenu sur le thème : "Promotion du Made in Côte d'Ivoire". A cette occasion, le représentant du ministère du Commerce et de l'Industrie a présenté les enjeux de l'évènement. Il a indiqué que la FOMCI vise à encourager la production, la commercialisation et la consommation des produits « Made in Côte d'Ivoire », source d'innovation dans différents secteurs. (Source : CICG)

**Société** 

## AFFAIRES MARITIMES : LES ACTIVITÉS DE LA BRIGADE SPÉCIALE DE LUTTE CONTRE LE REMBLAYAGE ANARCHIQUE (BRISRA) LANCÉES

La Brigade spéciale de lutte contre le remblayage anarchique (BRISRA) a été lancée, ce lundi 17 mars 2025, à la base maritime d'Abidjan-Treichville. Une initiative mise sur pied sur instruction du ministre délégué aux Affaires maritimes, Célestin Sérey Doh, qui vient répondre aux problèmes de l'occupation du domaine public maritime et fluvio-lagunaire liée à la gestion du foncier urbain et mettre fin à cette pratique. Cette nouvelle brigade dédiée à la lutte contre le remblayage anarchique est créée par l'arrêté N° 048/MT/MDMTAM/CAB du 14 mars 2025 portant création et attributions de la BRISRA du domaine public

maritime et fluvio-lagunaire. Pour ce faire, en vue de mener à bien les missions assignées à ce nouvel instrument de lutte contre le remblayage anarchique, la BRISRA est composée de 64 agents, répartis en trois équipes placées sous le commandement d'un Officier des Affaires maritimes de grade A3. (Source : CICG)



## YAMOOUSSOUKRO : RENTRÉE ACADÉMIQUE 2025-2026 DE L'INFJ : LE MINISTÈRE DE LA JUSTICE RÉAFFIRME SON AMBITION DE FAIRE DE L'INSTITUT UN PÔLE D'EXCELLENCE EN FORMATION JUDICIAIRE

La cérémonie solennelle marquant la rentrée académique 2025-2026 de l'Institut National de Formation Judiciaire (INFJ) s'est tenue, le lundi 17 mars 2025, à Yamoussoukro. Sous la présidence du ministre de la Justice et des Droits de l'Homme, Jean Sansan Kambilé, représenté par son directeur de Cabinet, Bernard Kouassi, cette édition a mis en avant la volonté de faire de l'INFJ une référence en matière de formation judiciaire. Dans son allocution, Bernard Kouassi a insisté sur l'engagement ferme du ministère à doter l'INFJ des moyens nécessaires à son développement et à son rayonnement. Avec cette rentrée, l'INFJ réaffirme sa place de pôle d'excellence et son ambition de s'imposer comme une institution de référence pour la formation judiciaire en Afrique. (Source : CICG)



AGENCE DE PRESSE

*Economie* ↗



## L'AGROÉCOLOGIE EST UNE SOLUTION INCONTOURNABLE POUR LA DURABILITÉ DE LA CACAOCULTURE (GOUVERNEMENT)

Le directeur des Ressources humaines et de la Formation au ministère d'État, ministère de l'Agriculture, du Développement rural et des Productions vivrières, Dr Atta Kouamé François, représentant le ministre d'État Kobenan Kouassi Adjoumani, a affirmé, mercredi 19 mars 2025, à Abidjan-Cocody, que l'agroécologie est une solution incontournable pour la durabilité de la cacaoculture. « Face à des défis majeurs tels que la pression sur les terres agricoles, le changement climatique et la dégradation des sols, l'agroécologie s'impose comme une alternative essentielle conciliant production agricole, préservation des écosystèmes et amélioration des conditions de vie des producteurs. L'adoption des pratiques agroécologiques dans la culture du cacao représente une opportunité pour garantir la durabilité de la production », a déclaré Dr Atta lors de l'atelier de renforcement des capacités des coopératives agricoles sur la promotion et le développement de pratiques agroécologiques dans la cacaoculture en Côte d'Ivoire (CACAOECO).

*Société* ↗



## REMISE DES CLÉS AUX ACQUÉREURS IMMOBILIERS DU FONDS DE PRÉVOYANCE MILITAIRE (FPM)

Le ministre d'État, ministre de la Défense, Téné Birahima Ouattara, a procédé, le mercredi 19 mars 2025, à Abidjan, à la remise des clés des 52 premiers appartements dans le cadre de l'opération immobilière du Fonds de Prévoyance militaire (FPM). Le chef d'état-major général des armées, le général de corps d'armée Lassina Doumbia, a fait remarquer que ce projet s'inscrit dans un ambitieux programme de construction de 2 750 logements au profit, non seulement des militaires et gendarmes, mais également des populations. Il a souligné l'importance de ce projet pour les forces armées. Le général Doumbia a salué l'initiative, précisant que ce programme répond aux besoins de logement des militaires et de leurs familles, « tout en facilitant l'accès à la propriété grâce à une politique préférentielle ».



**Restez connectés à l'actualité du gouvernement**  
en vous abonnant à ses réseaux sociaux officiels



@gouvci.official



@gouvci



@gouvci.official



gouvcivideo



gouvci



+225 07 87 36 36 36



@gouvciofficial



Pour toute information, prière contacter le Centre d'information et de Communication Gouvernementale (CICG).  
Contact : +225 27 22 22 03 90 / 07 07 09 97 51 - Email : info@cicg.gouv.ci - Site Web : www.gouv.ci

© Cette revue de presse est produite par le Centre d'Information et de Communication Gouvernementale et mise à la disposition des structures ministérielles. Elle n'exprime pas l'opinion du CICG, et ne saurait aucunement engager le Gouvernement de Côte d'Ivoire. Les surtitres et les titres sont ceux des articles de presse à l'original. Prière d'en tenir compte si vous lisez, réimprimez, copiez, archivez ou renvoyez ledit document.



Centre d'Information et de  
Communication Gouvernementale

UNE CÔTE D'IVOIRE  
**SOLIDAIRE**

www.gouv.ci **101**  
f X i y t d

Le citoyen au cœur de l'action gouvernementale